

Invierta con ejecución rápida y directa

► Broker multipremiado, multirregulado
► Soporte 24/5, trading en móvil, tablet, ordenador

Abrir una cuenta

Nuestros servicios implican un riesgo significativo y pueden producir la pérdida de su capital invertido. Aplican Tyc.

[Escuchar este artículo](#)

Vientos que llegan del norte

Septiembre 29, 2019 - 06:30 a.m. | Per: Esteban Piedrahíta

En abril pasado, el Partido Laborista noruego anunció que desistiría de

Esteban Piedrahíta

[Escuchar este artículo](#)

Vientos que llegan del norte

Septiembre 29, 2019 - 06:30 a.m. | Per: Esteban Piedrahíta

En abril pasado, el Partido Laborista noruego anunció que desistiría de su histórico apoyo a la posibilidad de desarrollar los yacimientos petrolíferos costa afuera de las islas Lofoten, en la región ártica de ese país, que es el mayor productor de hidrocarburos de Europa Occidental. El cambio en la posición laborista significa, en la práctica, que recursos estimados en entre 1.000 y 3.000 millones de barriles nunca serán extraídos, pues se consolida un sólido bloque contrario a su explotación en el parlamento del país nórdico.

Esteban Piedrahíta

Aunque muy criticado por la industria petrolera noruega (de fuerte componente estatal) y por el sindicato de trabajadores del sector (de filiación tradicionalmente laborista), el anuncio generó aplausos entre la comunidad ambientalista internacional. Incluso, algunos opositores de la posibilidad de que Colombia explote sus yacimientos de hidrocarburos no convencionales, cuyas reservas estimadas superan las de las islas Lofoten, han aludido al caso noruego como un ejemplo a seguir. Sin embargo, las perspectivas desde las que ambos países se aproximan a este tipo de decisiones difícilmente podrían ser más diferentes.

LO MÁS VISTO DE ESTEBAN PIEDRAHÍTA

Noruega toma su decisión desde un sitio de enorme privilegio. De una parte, el desarrollo de los yacimientos de hidrocarburos costa afuera en el Mar de Barents, que despegó a fines de los años 70, ha contribuido a convertirla en uno de los 5 países más ricos del mundo. Hasta que comenzó a explotarlos, su vecina Suecia—patria de la ahora célebre Greta Thunberg—, había sido significativamente más próspera, y miraba de reojo a sus campechanos 'primos' del occidente.

LO MÁS VISTO DE ESTEBAN PIEDRAHÍTA

Desde 1980 y hasta julio de este año, Noruega extrajo más de 46.300 millones de barriles de hidrocarburos de su subsuelo, contra menos de 10.000 millones de Colombia, un país con una población más de 9 veces mayor. Esta actividad ha contribuido cerca de US\$2,8 billones (millón de millones) de dólares a la economía del país escandinavo, equivalentes a más de 8 años de PIB colombiano y a más de US\$530 mil por cada ciudadano noruego.

1. Vientos que llegan del norte

A pesar de tener una fuerte dependencia económica y fiscal del petróleo y el gas, que representan el 17% de su PIB, el 53% de sus exportaciones y el 21% de los ingresos del estado, un país con un ingreso por habitante de más de \$240 millones de pesos por año (12 veces el promedio colombiano) bien se puede dar el lujo de dejar recursos en el subsuelo. Máxime cuando, gracias a los hidrocarburos, ha acumulado un fondo de ahorro soberano con activos superiores al billón de dólares (cerca de US\$200 mil por cada ciudadano).

Te puede gustar

El traductor instantáneo es un éxito rotundo en nuestro país, la idea es genial

Donde vive Pelé es absolutamente increíble

Donde Tiger Woods vive a los 43 años es desgarrador

Todos estos autos fueron hechos para durar 450,000 kilómetros - ¿Está el tuyo en la lista?

Pero el contraste va más allá. Al margen de los enormes volúmenes de petróleo y gas que ha exportado, Noruega es también un país mucho más contaminante que Colombia, en términos del dióxido de carbono que emite por habitante. Según datos de la Comisión Europea, en 2017 el 3% desde 1990 en Noruega, mientras que en Colombia se ha mantenido prácticamente estable.

Tranquilizantes

Si nos remitimos al llamado a la responsabilidad ética que propugna Greta, no hay duda que un país relativamente pobre y poco contaminante como Colombia goza de mayor autoridad moral, a la hora de tomar decisiones sobre la explotación de un recurso valioso con externalidades negativas sobre la atmósfera, que uno que ha construido una gran riqueza apalancado en fuentes no renovables y con una senda de emisiones muy superior.

Sigue en Twitter @estebanpie

Conecta con la verdad. Suscríbete a elpais.com.co

VER COMENTARIOS

TE RECOMENDAMOS

El traductor instantáneo es un éxito rotundo en nuestro país, la idea es...

Donde vive Pelé es absolutamente increíble

Donde Tiger Woods vive a los 43 años es desgarrador

Todos estos autos fueron hechos para durar 450,000 kilómetros - ...

En vídeo: las imprudencias que más accidentes de tránsito causan en Cali

Estudiante murió al caer de un octavo piso en la Universidad Javeriana de Bogotá

Stephen Hawking regala software que utiliza para comunicarse

Vídeo: las impactantes imágenes de la nueva emergencia en Hidroituango

AHORA EN PORTADA

El 64% de los caleños se siente inseguro en la ciudad, ¿qué esperan del próximo Alcalde?

Fuerte accidente en la Pasoancho dejó un carro en un caño y un herido

"Merezco conocer a mi acusador": Trump

"Crimen de Karina García fue ordenado por un político rival", dice analista Ariel Ávila

A Jorge Fresquet, vocalista de Kronos, se le metieron a su casa y le robaron sus guitarras

Este lunes, el Estado pedirá perdón por asesinato del periodista Gerardo Bedoya

Debate de moción de censura contra Ministra de Transportes hará este martes

Vicepresidenta rechazó proyecto que busca tumbar decisiones de la Corte vía referendo

Recomendamos

Con solo 100\$ en acciones de Amazon puedes generar un segundo salario

Las articulaciones dejarán de doler si usa esto

Método simple "regenera" el cabello. Haga esto

Remedio natural para regenerar las articulaciones

MAPA DEL SITIO

SERVICIO AL CLIENTE	SECCIONES	TEMAS	MULTIMEDIA	REPORTAJE 360	CLASIFICADOS
Anuncio	Principal	Pico y Placa en Cali	Destacados	Olga mire vea	Editores El País
Suscríbete o renueva su suscripción a El País	Call	América de Cali	Videos	Cali, la industria salsera	Venta de Casas
Faqs Registro	Valle	Deportivo Cali	Fotos	La ciudad que no duerme	Venta de Apartamentos
Faqs suscripciones digitales	Opinión	Liga Águila	Infografías	La Hoja Sagrada	Alquiler de Casas
Usuarios registrados vs suscripciones digitales	Colombia	Copa América 2019	Especiales	Detrás del camuflado	Alquiler de Apartamentos
Contactenos	Deportes	Mauricio Armitage	ESPECIALES	CLUB SELECTA	Alquiler de Locales
Iniciar sesión	Judicial	COPA AMÉRICA 2019	Feria de Cali 2018	Automotriz	Bolea de empleos
Regístrate	Mundos	Venezuela, crimen sin frontera	Por Cali lo Hago Bien	Descuentos en restaurantes	Negocios establecidos
Información de versión móvil	METRO X METRO	Calendario	Cali Sabe Bien	Descuentos en entretenimiento	Prestamos e hipotecas
Ir a versión móvil	Vivienda nueva	Selección Colombia	Río Cali	Descuentos en Salud y Belleza	Perritos y mascotas
Versión iPad	Proyectos de vivienda nueva en Cali	VIDEOS DE LA COPA	500 empresas más Exitosas del Valle	Deportivo	Publicar aviso clasificado
Síguenos en facebook	Proyectos de vivienda nueva en Jamundí	EVENTOS EN CALI	Cali se Ve		AUDIENCIAS El País
Síguenos en Youtube	Proyectos de vivienda nueva en Palmira	Restaurantes en Cali			
Síguenos en Google +		Bares y discotecas en Cali			
SERVICIOS		Concierteros en Cali			
Pico y Placa Cali					